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 Niederschrift 

 
über die Sitzung des Ortschaftsrates 

 

am Donnerstag, 22.12.2022 (Beginn 19.00 Uhr; Ende 20.00 Uhr) 

 

in Bad Säckingen-Wallbach (Flößerhalle Wallbach) 

  

 

Stellvertretende Vorsitzende: OV Fred Thelen  

 

Zahl der anwesenden Mitglieder: 8   (Normalzahl: 10 Mitglieder) 

 

Namen der nicht anwesenden ordentl. 

Mitglieder: 

Name der anwesenden stellvertretenden 

Mitglieder: 

OR Ulrich Probst (k)  

OR Oliver Schapfel (v)  

  

  

  

 
Schriftführerin: Karin Güll 

 

Besucher  
1 Presse    

12 Bürger 

 

 

Nach der Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass: 

 

1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 15.12.2022 ordnungsgemäß eingeladen; 

 

2.  die Tagesordnung am 15.12.2022 durch ortsübliche Bekanntmachung – Anschlagtafeln, 

Veröffentlichung im redaktionellen Teil der Tagespresse sowie Veröffentlichung auf der Homepage 

der Stadt Bad Säckingen – bekannt gemacht wurde; 

 

3. das Kollegium beschlussfähig ist, weil mindestens 5 Mitglieder anwesend sind.  

 

 

Hierauf wird in die Beratung eingetreten und folgendes beschlossen: 

* Der Abwesenheitsgrund wird in der Klammer durch Kurzzeichen (K) = krank, (V) = verhindert 

entschuldigt, (U) = unentschuldigt ferngeblieben, angegeben. 
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Protokoll der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates 

von Donnerstag, 22.12.2022 

 

1. Dank und Präsentübergabe an ehrenamtliche Helfer aus Wallbach 
Traditionell bedankt sich OV Thelen in der letzten Ortschaftsratsitzung eines jeden Jahres mit einem 

Präsent bei den eingeladenen Wallbacher Bürgern, die sich besonders zum Wohle Wallbachs 

ehrenamtlich einsetzen.  

 

 

2. Bürger fragen 
Es werden keine Fragen gestellt. 

 

 

3. Genehmigung des Protokolls der Sitzung von Donnerstag, 17.11.2022 
OV Thelen fragt die anwesenden Ortschaftsräte, ob Sie mit dem Protokoll der vergangenen Sitzung 

einverstanden sind und bittet um Genehmigung. 

 

Beschluss: Einstimmig 

 

 

4. Anträge Flößerhalle 
Samstag, 07.01.2023 Förderverein FC Wallbach Neujahrsball 

Freitag, 27.01.2023 Feuerwehr Bad Säckingen JHV Gesamtfeuerwehr 

Samstag, 11.03.2023 Winfried Riegelsberger Geburtstagsfeier im Foyer 

Samstag, 27.05.2023 Marktveranstaltung Hempel Flohmarkt Verkehrsübungsplatz 

Samstag, 08.07.2023 Marktveranstaltung Hempel Flohmarkt Verkehrsübungsplatz 

 

Nicht beantragt wurde der Neujahrsempfang am 06.01.2023, der traditionell am Jahresanfang in der 

Flößerhalle stattfindet. 

 

Beschluss: Einstimmig 
 

 

5. Neuer Getränkelieferant für die Flößerhalle Wallbach 
OV Thelen teilt mit, dass die Fa. Gnädinger aus Öflingen, die bisher die Halle beliefert hat, das 

Geschäft zum 31.12.2022 schließt. 

 

Eine Ausschreibung für einen neuen Getränkelieferanten war nicht nötig, da sich sofort vier Bewerber 

aus dem Umkreis gemeldet haben. 

OV Thelen hat sich mit dem FC Wallbach abgesprochen, da es aus seiner Sicht Sinn macht, auch 

künftig wieder den gleichen Getränkelieferanten wie der FC Wallbach zu verpflichten. 

 

Die Entscheidung fiel auf Manuel Hilpert aus Öflingen, der sein Geschäft zum 01.01.2023 eröffnen 

wird.  

Trotz drei weiterer Bewerber hat man sich letztlich für Herrn Hilpert entschieden. Einerseits, um einen 

Jungunternehmer zu unterstützen. Andererseits ist davon auszugehen, dass sich jemand, der sein 

Geschäft neu aufbaut, mehr Mühe geben wird als alt eingesessene Firmen.  

 

OR Joos erkundigt sich, ob Herr Hilpert einen befristeten Vertrag erhält. 

OV Thelen informiert, dass der Vertrag auf ein Jahr geschlossen wird. Der Vertrag verlängert sich 

automatisch um ein Jahr, sofern keine Kündigung seitens des Lieferanten erfolgt. 

Er merkt hierzu an, dass von der Fa. Gnädinger bis heute keine Kündigung eingegangen ist. Die 

Information, dass das Geschäft zum 31.12.2022 geschlossen wird, hat er erst auf eigene Nachfrage 

erhalten, nachdem er von anderer Seite davon gehört hatte.  
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Beschluss: Der Ortschaftsrat erteilt OV Thelen einstimmig die Genehmigung, den  

 Vertrag mit Herrn Hilpert abzuschließen. 

 

 

6. Bauanträge 

6.a. Anbau einer Küche und eines Speisesaals an den bestehenden Kindergarten; 

Gartenstr. 28; Flurstück-Nr. 87 
OV Thelen lässt die Baupläne im Gremium rundgehen.  

 

Aus Sicht des Gebäudes der Ortsverwaltung in Richtung Kindergarten wird die dortige Baulücke zu 

einem Gesamtgebäude geschlossen. Der Anbau wird ein Küchenteil mit zugehörigen Sitzplätzen zum 

Essen für die Kinder erhalten. 

Dies sei dringend notwendig, da die Kinder zum großen Teil 2/3 des Tages im Kindergarten ver-

bringen.  

Ganztagsbetreuung wird momentan nicht angestrebt und wäre wegen Personalmangels auch nicht 

möglich.  

 

OR Joos fragt nach, ob die Geschichte mit dem Dach endgültig erledigt ist, wovon OV Thelen 

ausgeht.  

 

OR Bechler fragt nach, ob im Kindergarten noch kein Mittagstisch angeboten wird. 

OV Thelen berichtet, dass ein Mittagstisch angeboten werden soll, sobald wieder genügend Personal 

zur Verfügung steht. 

Momentan stehen 60 Kinder auf der Warteliste, die in ganz Bad Säckingen aufgrund von Personal-

mangel nicht in den Kindergärten aufgenommen werden können. 

 

Beschluss: Dem Bauvorhaben wurde einstimmig das Einvernehmen erteilt. 

 

 

6.b. Neubau einer Funksende- und Empfangsanlage für das Vodafone-Netz; Neubau 

eines Betonmasts; Flurstück-Nr. 1534 

OV Thelen: Wessen Handy ist noch nie ins Schweizer Netz gesprungen, wenn man es in den Händen 

hält. 

Nachdem im Neubau Gartenstraße/Hauptstraße die ersten vier Familien eingezogen sind, kamen von 

dort bereits die ersten Hinweise, dass kein Handyempfang möglich ist.  

 

Der geplante Sendemast soll auf das Grundstück vor dem kleinen Waldstück in der Weckertsmatt 

gestellt werden.  

Diese Stelle wurde als geeignet berechnet, um die Telefonie von Vodafone zu erleichtern.  

 

Der Ortschaftsrat hat hier nicht die Ausstrahlung der Funkwellen zu beurteilen. sondern lediglich die 

Baumaßnahme. Was an den Betonmasten angehängt wird, darauf hat der OR keinen Einfluss. Die 

Genehmigung der Sendeanlagen ist über die Bundesregierung geregelt.  

 

Die Leistung der Sendemasten liegt deutlich höher als die eines Handys. Allerdings nimmt die Energie 

der Funkwellen mit dem Abstand rasch ab. Ein zehn Meter entfernter Sendemast erzeugt daher 

geringere Abstrahlungen als ein Handy direkt am Ohr.  

 

Auch wenn nachgewiesen ist, dass diese Funkwellen keine Auswirkungen auf die Gesundheit haben, 

ist nicht auszuschließen, dass sie Menschen mit Elektrosensibilität beeinträchtigen.  

 

OR Schindler erkundigt sich, ob nur der Mast geplant ist, oder ob auch ein Verteilerhäuschen vorge-

sehen ist. 

 

OR Weiß fragt nach, ob auch über einen anderen Standort gesprochen wurde. 
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OV Thelen merkt an, dass vor etwa 6 Monaten eine Anfrage ans Bauamt herangetragen wurde, wo für 

die Stadt Bad Säckingen-Wallbach die Aufstellung eines Sendemastes vorstellbar wäre. Allerdings 

sind nicht sehr viele Grundstücke in städtischer Hand.  

Das jetzige Grundstück befindet sich in Privatbesitz. Wenn das Grundstück vom Eigentümer an 

Bauherrn verpachtet oder verkauft wird, hat Säckingen keine Möglichkeiten, einzugreifen.  

 

OR Dede möchte wissen, ob die Verbesserungen des Telefonnetzes auch für Brennet gilt oder ob nur 

Wallbach den Nutzen davon haben wird.  

OV Thelen kann hierzu keine Angaben machen. Vodafone hat bisher keinen Kontakt aufgenommen. 

Der Bauantrag wurde ohne Vorgespräche vorgelegt. Er hofft jedoch, dass auch Brennet einen Nutzen 

davon hat.  

 

OR Fritsch erkundigt sich, wie nah am Weg der Betonmast gebaut werden soll. 

OV Thelen: Da ein Schotterweg zum Mast hin vorgesehen ist, geht er davon aus, dass der Mast nicht 

direkt am Weg stehen wird.  

 

Beschluss: Dem Bauvorhaben wird einstimmig das Einvernehmen erteilt. 
 

 

6.c. Neubau einer Doppelgarage im vereinfachten Baugenehmigungsverfahren gem. § 52 

LBO; Rheinstr. 1; Flurstück-Nr. 7043 
Im Haus Rheinstr. 1 wird der Sohn mit einziehen. Es werden deshalb mehr Garagen als bisher 

benötigt. Diese sollen dorthin, wo momentan der Hügel ist. 

 

Beschluss: Dem Bauvorhaben wird einstimmig das Einvernehmen erteilt. 
 

 

7. Mitteilungen über erteilte Baugenehmigungen: 

7.a. Erweiterung der Dachgaube und Anbau eines Balkons; Bündtenstr. 20; Flurstück-

Nr. 39 im vereinfachten Baugenehmigungsverfahren gem. § 52 LBO 

 

7.b. Neubau von drei Einzelgaragen; Hauptstr. 135; Bündtenstr. 4,6,8; Flurstück-Nr./n: 

44 46 im vereinfachten Baugenehmigungsverfahren gem. § 52 LBO 
OV Thelen teilt mit, dass beide Baugenehmigungen vorliegen.  

 

 

8. Verschiedenes 

8.a. Informationen über Geschwindigkeitsmessungen in Wallbach 
Die letzte Messung fand am 27.10.2022 in der Zeit von 16.00 – 17.30 Uhr in der Hauptstraße in 

Richtung Brennet statt.  

In dieser Zeit wurden 195 Fahrzeuge gemessen – nur zwei davon hatten das Tempo überschritten. Das 

ist eine Quote von 1 %.  

Die Höchstgeschwindigkeit lag bei 41 km/h. 

 

OV Thelen merkt deshalb an, dass die Fahrgeschwindigkeit der Pkws offenbar langsamer ist, als sie 

von den Fußgängern wahrgenommen wird. 

 

 

8.b. Verkehrsschau im Frühling 2023 
OV Thelen hatte das Gremium bereits im Vorfeld informiert, dass im Frühjahr eine Verkehrsschau 

ansteht und das Gremium darum gebeten, frühzeitig Vorschläge hierfür zu unterbreiten. 

 

OR Joos bittet darum, die Parksituation vor dem Bozen anzuschauen. Es sollte auch beobachtet 

werden, wie sich die Parksituation entwickelt, wenn der Neubau Hauptstraße/Gartenstraße bezogen ist. 

Außerdem möchte er gerne an der Verkehrsschau teilnehmen.  
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OR Dede erkundigt sich, ob bei dieser Verkehrsschau auf die fehlenden Straßenmarkierungen hinge-

wiesen wird.  

OV Thelen informiert, dass dieses Thema sein Dauerthema ist. Er hat bereits mehrfach das ganze Jahr 

über auf die fehlenden Straßenmarkierungen hingewiesen und um Erledigung gebeten – bisher ist 

jedoch leider nichts passiert. 

Wegen der schlecht sichtbaren oder fehlenden Straßenmarkierungen ist es den Politessen ebenfalls 

nicht möglich, Strafzettel für die Verstöße zu verteilen.  

 

OR Schindler möchte wissen, wer an dieser Verkehrsschau teilnehmen wird. 

An der Verkehrsschau nehmen Mitglieder des Polizeipräsidiums aus Freiburg, des Tiefbauamtes und 

Ordnungsamtes aus Bad Säckingen sowie für Wallbach OV Thelen teil. 

 

Weitere Anregungen aus dem Gremium gibt es nicht.  

 

 

8.c. Notstromaggregat 
Bei der Flößerhalle Wallbach soll ein Anschluss für ein Notstromaggregat gelegt werden, damit die 

Flößerhalle in Notsituationen entsprechend mit Strom versorgt werden kann.  

 

In der Kernstadt stehen 2 Notstromaggregate zur Verfügung, ein weiteres steht beim Bauhof und die 

Stadtwerke besitzen ebenfalls 2 Aggregate. 

Diese nützten jedoch alle nichts, wenn kein Gebäude einen Anschluss dafür besitzt. 

 

 

8.d. Sitzungsort Ortschaftsratsitzungen 
An OV Thelen wurde in der Vergangenheit immer wieder die Frage herangetragen, warum der 

Ortschaftsrat immer noch in der Flößerhalle tagt und nicht wieder in den Sitzungssaal im Feuerwehr-

gerätehaus zurückkehrt.  
 

Auf Nachfrage bei der Stadt wurde OV Thelen mitgeteilt, dass auch der Stadtrat vorläufig noch nicht 

in die Mensa zurückkehrt, sondern weiterhin im Kursaal tagt. Die Tourismus GmbH hätte den Kursaal 

auch lieber für andere Veranstaltungen hergegeben, aber in Bad Säckingen wird dies ebenfalls noch 

als die bessere und vorsichtigere Lösung angesehen. 

Im Übrigen tagen auch Wehr und Schopfheim weiterhin in der Stadthalle. 

 

Vermerk: Der Gemeinderat hat in seiner Sitzung vom 16.1.2023 beschlossen, dass die 

Ratssitzungen ab März wieder in der Mensa des Gymnasiums stattfinden. Aus diesem Grund 

wird der Ortschaftsrat Wallbach ab Februar bereits wieder im Feuerwehrgerätehaus tagen. 

 

 

9. Fragen aus dem Ortschaftsrat 
a. OR Lücker fragt nach, ob der geplante Anschluss für das Notstromaggregat eine Maßnahme wegen 

eines möglichen Blackouts ist. 

 

OV Thelen verneint dies. Die Katastrophe im Ahrtal hat für den Katastrophenschutz sensibilisiert. 

Seit Jahren ist diesbezüglich nichts mehr gemacht worden.  

 

Vor einiger Zeit hatte der Hausbesitzer vom Unterdorf vorgesprochen, auf dessen Haus die Sirene 

montiert ist. Er möchte gerne die Sirene vom Dach entfernt haben, wenn dieses neu gemacht wird.  

Es hatten daraufhin Gespräche mit dem Müllmuseum aufgenommen, Karl Thomann wäre bereit, die 

Sirene bei sich aufs Dach zu nehmen.  

Die Frage der Kostenübernahme konnte jedoch noch nicht abschließend geklärt werden. Eigentlich ist 

der Kreis für die Kostenübernahme zuständig, dieser möchte jedoch die Kosten auf die Kommune 

abwälzen.  
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Beim Probealarm im Dezember ist OV Thelen ins Unterdorf gefahren. Er war froh, dass die Sirene 

noch nicht entfernt worden ist, denn die Sirene vom Mitteldorf ist dort nicht mehr hörbar. 

Da nun aber mit Zuschüssen gerechnet wird, soll die Umsiedlung der Sirene auf das Dach des 

Müllmuseums nun angegangen werden.  

 

 

Der Vorsitzende:  Die Ortschaftsräte:   Die Schriftführerin: 

 


